



Raiffeisenbank Rosenstein und Abtsgmünder Bank planen Verschmelzung

Zukunft beginnt, wenn wir gemeinsam neue Wege gehen – Raiffeisenbank Rosenstein eG und Abtsgmünder Bank –Raiffeisen– eG planen Zusammenschluss zur VR-Bank Rosenstein Abtsgmünd eG

Heubach/Abtsgmünd, 26. Juni 2025: Die Raiffeisenbank Rosenstein eG und die Abtsgmünder Bank –Raiffeisen– eG schaffen die Grundlage, ihre sehr enge Verbundenheit mit ihren Mitgliedern und der Region noch weiter auszubauen und planen den Zusammenschluss zur „VR-Bank Rosenstein Abtsgmünd eG“. Die Banken werden ihre Mitglieder im Rahmen der Generalversammlungen im Sommer 2026 um ihr entscheidendes Votum zur Verschmelzung bitten. Die rechtliche Verschmelzung soll dann rückwirkend zum 1. Januar 2026 angestrebt werden. Künftig wird die gemeinsame Bank im Geschäftsgebiet rund 24.000 Privat- und Firmenkunden betreuen.

„Die Vorteile von Kundennähe und regionaler Präsenz als die entscheidenden Merkmale unserer Genossenschaftsbanken wollen wir künftig gemeinsam aus einer noch stärkeren Position heraus beibehalten und weiter ausbauen,“ sagt Karl Heinz Gropper, Vorstandsmitglied der Abtsgmünder Bank –Raiffeisen– eG. Karl Magenau, Vorstandsmitglied der Raiffeisenbank Rosenstein eG ergänzt: „Durch die gemeinsame Nutzung unserer Ressourcen können wir Dienstleistungen attraktiv bündeln, neue Prozesse schneller umsetzen und damit die Beratung und den Service für unsere Kunden auch weiterhin in den Mittelpunkt unserer Geschäftsaktivitäten stellen.“

Nachhaltige Vorteile für Mitglieder, Kunden, Region und Mitarbeitende

Vorstand und Aufsichtsrat beider Banken haben jeweils einstimmig für den Zusammenschluss votiert. Beide Banken benennen die zahlreichen Vorteile, die sich für alle Beteiligten ergeben: Mit rund 13.600 Mitgliedern entsteht eine starke Gemeinschaft, die sichtbaren Mehrwert in der Region schafft und die persönliche Betreuung vor Ort und das Angebot aller Facetten von Finanzdienstleistungen für ihre Kunden sicherstellt. Die Arbeitsplätze der rund 90 Mitarbeitenden bleiben heimatnah erhalten, darüber hinaus ergeben sich zusätzliche attraktive Karriereperspektiven.

„Große Kundennähe und persönliche Ansprechpartner an den vier personenbesetzten Standorten sowie fünf Selbstbedienungsbanken bleiben unverändert und stehen nach wie vor im Fokus der neuen Bank – demnach bleiben Abtsgmünd und Fachsenfeld sowie Heubach und Möggingen personenbesetzte Standorte“ betont Danny Dürrich, Vorstandsmitglied der Abtsgmünder Bank -Raiffeisen- eG. Der Zusammenschluss stärkt die Rolle als regional agierende Hausbank für über 23.000 Kunden, als verlässlicher Finanzdienstleister für die regionale Wirtschaft, als wichtiger Partner in Gesellschaft, Sport und Kultur sowie natürlich auch in ihrem Engagement bei regionalen Institutionen, Vereinen und Projekten.

„Die neue Bank bietet attraktive Ausbildungs- und Karrierechancen“, führt Matthias Hillenbrand, Vorstandsmitglied der Raiffeisenbank Rosenstein eG aus. Vor dem Hintergrund der bedeutenden Veränderungen im Bankenbereich wollen sich die Raiffeisenbank Rosenstein eG und die Abtsgmünder Bank -Raiffeisen- eG diesen Herausforderungen und Chancen ganz bewusst künftig gemeinsam offensiv stellen. Mit der geplanten Verschmelzung stärken sie ihre Position als der stabile und verlässliche Anker in allen Regionen des Geschäftsgebietes.

Die heutigen Stärken gemeinsam noch weiter ausbauen

„Die Raiffeisenbank Rosenstein eG und die Abtsgmünder Bank -Raiffeisen- eG arbeiten bereits seit vielen Jahren auf verschiedenen Gebieten eng zusammen. Beide Banken bündeln jetzt ihre Stärken und ergänzen sich in ihrem Geschäftsmodell. Regionale Präsenz und persönliche Kundenbeziehungen bleiben unverändert gelebte Werte auch in der neuen Bank – heute und morgen“, sind sich die beiden Aufsichtsratsvorsitzenden Alexander Caliz (Raiffeisenbank Rosenstein eG) und Prof. Dr. Holger Wengert (Abtsgmünder Bank -Raiffeisen- eG) einig.

Daten und Fakten:

| Raiffeisenbank Rosenstein eG | Abtsgmünder Bank -Raiffeisen- eG |
|--|--|
| <ul style="list-style-type: none"> • Juristischer Sitz: Heubach • 58 Mitarbeiter • 9.000 Mitglieder • 16.000 Kunden • Bilanzsumme 446 Mio. EUR • Kundeneinlagen: 311 Mio. EUR • Kundenkredite: 299 Mio. EUR | <ul style="list-style-type: none"> • Juristischer Sitz: Abtsgmünd • 29 Mitarbeiter • 4.400 Mitglieder • 7.600 Kunden • Bilanzsumme: 221 Mio. EUR • Kundeneinlagen: 168 Mio. EUR • Kundenkredite: 115 Mio. EUR |
| <p>Die neue „VR-Bank Rosenstein Abtsgmünd“:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Juristischer Sitz: Heubach • Personenbesetzte Standorte: Abtsgmünd, Fachsenfeld, Heubach und Möggingen • 87 Mitarbeiter • 13.400 Mitglieder • 23.600 Kunden • Bilanzsumme: 667 Mio. EUR • Kundeneinlagen: 479 Mio. EUR • Kundenkredite: 414 Mio. EUR | |

Die Vorstandsmitglieder der neuen VR-Bank Rosenstein Abtsgmünd eG:



Matthias Hillenbrand und Danny Dürriich



Karl Heinz Gropper und Karl Magenau